



# DIPUTACIÓN PERMANENTE Y CONSEJO DE LA GRANDEZA DE ESPAÑA Y TÍTULOS DEL REINO

## MEMORIA DE ACTIVIDADES Correspondiente al ejercicio 2022

Excmas/os. e Ilmas/os. Sras. y Sres.:

A continuación, me gustaría presentarles la Memoria de actividades de la Diputación Permanente y Consejo de la Grandeza de España y Títulos del Reino correspondiente al ejercicio 2022, que han sido las siguientes:

### 1.- COMPOSICIÓN DEL CONSEJO.

En la Asamblea Ordinaria celebrada el día 23 de marzo de 2022 se modificó la composición del Consejo de la Diputación Permanente de la Grandeza de España y Títulos del Reino, que quedó constituido de la siguiente manera:

DECANA: Excma. Sra. Duquesa de Arcos.

SECRETARIO: Excmo. Sr. Conde de Casa Galindo.

TESORERO: Excmo. Sr. Marqués de Vívola.

#### DIPUTADOS-CONSEJEROS:

Excma. Sra. Marquesa de Albayda.

Excmo. Sr. Barón de Algerri.

Ilmo. Sr. Vizconde de la Armería.

Ilmo. Sr. Vizconde de Banderas.

Ilmo. Sr. Marqués de Casa Ulloa.

Excmo. Sr. Marqués de Grigny.

Excmo. Sr. Duque de Huéscar.

Excma. Sra. Duquesa del Infantado.

Excmo. Sr. Duque de Medina Sidonia.

Excmo. Sr. Marqués de Puebla de Cazalla.

Excmo. Sr. Marqués de Salvatierra.

Excmo. Sr. Marqués de San Adrián.

Excmo. Sr. Duque de Tetuán.

Excma. Sra. Marquesa del Valle de Tena.

### 2.- RELACIONES INSTITUCIONALES.

En lo que se refiere a las relaciones institucionales con la Casa de S. M. el Rey cabe destacar lo siguiente:

La Decana fue recibida en audiencia por S. M. el Rey en el Palacio de la Zarzuela el 3 de mayo de 2022.

Se ha reunido en varias ocasiones con el Jefe de la Casa de S. M. el Rey.

El Consejo asistió a la recepción ofrecida por S. M. el Rey en el Palacio Real con motivo de la Fiesta Nacional del 12 de octubre de 2022.

El 17 de mayo de 2022 la Decana asistió a la cena de gala que S. M. el Rey ofreció en el Palacio Real a S. A. el Emir del Estado de Catar.

Asimismo, a lo largo del año la Decana y los demás miembros del Consejo han mantenido, con el objeto de iniciar o continuar y fortalecer las correspondientes relaciones institucionales, contactos y/o visitas de carácter institucional con el Consejo de Estado, con la Agencia Estatal Boletín Oficial del Estado, con el Consejo General del Notariado, cuyo presidente es el Excmo. Sr. Marqués de Pescara, con el Archivo Histórico Nacional, con el Real Cuerpo de la Nobleza de Madrid, cuyo presidente es el Excmo. Sr. Conde de Paredes de Nava, con la Real Maestranza de Caballería de Sevilla y con Patrimonio Nacional.

Asimismo, la Decana y los demás miembros del Consejo se han reunido con representantes de instituciones con las que la Diputación o la Fundación Cultural de la Nobleza Española mantienen relaciones estables de colaboración, como el Excmo. Sr. Duque de Soria (presidente de la Fundación de Amigos del Museo del Prado), la Excma. Sra. Condesa de Gisbert (directora de la Real Academia de la Historia), el Excmo. Sr. Conde de Montalbán (presidente de la Fundación CEU San Pablo), el Director y el Vice-Director de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, el Excmo. Sr. D. Tomás Marco y el Excmo. Sr. D. Alfredo Pérez de Armiñán, así como con el Director General de la Fundación Banco Santander, D. Borja Baselga, con el Director de la Real Fábrica de Tapices, D. Alejandro Klecker y con el Director de la Fundación Ramón Areces, D. Raimundo Pérez-Hernández y Torra.

### **3.- PRESENCIA INSTITUCIONAL.**

La Diputación ha estado representada, bien por la Decana o por alguno de los Consejeros en distintos actos a los que ha sido invitada, entre los que cabe destacar:

La Diputación asistió al Encuentro de las Maestranzas el día 14 de mayo de 2022 en Zaragoza, representada por el Excmo. Sr. Duque de Tetuán.

El día 19 de mayo de 2022 el Excmo. Sr. Barón de Algerrí asistió en representación de la Diputación a la imposición de Bandas y Lazos a los nuevos Caballeros y Damas del Real Cuerpo de la Nobleza de Cataluña.

El día 27 de mayo la Excmo. Sra. Marquesa de Albayda asistió a la imposición de Lazos y Veneras a los nuevos Caballeros y Damas de la Real Hermandad del Santo Cáliz de la Nobleza Valenciana.

El día 14 de junio de 2022 la Diputación estuvo presente en los actos del Capítulo de la Orden de San Hermenegildo en el Real Monasterio de San Lorenzo de El Escorial, a los que asistieron la Excmo. Sra. Duquesa de Arcos y los siguientes Consejeros: el Excmo. Sr. Duque de Medina Sidonia, la Excmo. Sra. Duquesa del Infantado y el Excmo. Sr. Marqués de Vívola.

El 20 de octubre de 2022 la Excmo. Sra. Duquesa de Arcos asistió en el acuartelamiento de la Guardia Real al acto de entrega del mando de la Guardia Real al Coronel Ilmo. Sr. don Pablo Mateo y Álvarez de Toledo.

Asimismo, la Decana asistió, en representación de la Diputación, al acto de entrega del Premio “Órdenes Españolas”, que tuvo lugar el 27 de octubre de 2022 en el Real Monasterio de San Lorenzo de El Escorial.

### **4.- CELEBRACIÓN DE LA FESTIVIDAD DE SAN FRANCISCO DE BORJA, SANTO DUQUE DE GANDÍA.**

El 6 de octubre de 2022 tuvo lugar en el Real Monasterio de la Encarnación de Madrid una misa solemne para conmemorar la festividad de San Francisco de Borja, Patrón de la Nobleza titulada.

A continuación, tuvo lugar un cocktail en el Real Club de la Puerta de Hierro que reunió a un gran número de los miembros de la Diputación.

### **5.- REUNIÓN TERRITORIAL EN GALICIA.**

Como continuación de las reuniones territoriales mantenidas con miembros de la Nobleza titulada que residen fuera de Madrid, el 24 de noviembre de 2022 la Decana, el Tesorero, el Excmo. Sr. Marqués de Vívola y, el Excmo. Sr. Duque de Medina Sidonia, se reunieron en Santiago de Compostela con diversos Grandes y Títulos, así como con sus consortes y primogénitos residentes o con vinculación histórica o familiar con Galicia. La reunión, coordinada por el Ilmo. Sr. Marqués de Valladares, que tuvo lugar con la inestimable colaboración del Cuerpo de la Nobleza del Antiguo Reino de Galicia, consistió en un almuerzo en el Hostal de los Reyes Católicos y una visita guiada por el Reverendo Sr. D. Elisardo Temperán, Canciller-Secretario del Arzobispado, al Pórtico de la Gloria de la Catedral de Santiago de Compostela. Todo ello con la finalidad de permitir un mayor conocimiento entre los asistentes, así como estrechar relaciones con los titulados residentes en aquella Comunidad Autónoma.

### **6.- INFORMES Y EXPEDIENTES.**

En la función institucional que la Diputación tiene asignada como órgano asesor del Ministerio de Justicia en la tramitación de expedientes de títulos nobiliarios, el Consejo ha estudiado y aprobado nueve expedientes, todos ellos sobre sucesión. En todos se ha emitido su informe preceptivo, de conformidad con lo que establece la normativa vigente.

Para resolver estos expedientes y para tratar de los asuntos relativos a las materias que tiene encomendadas, la Diputación se ha reunido tanto en Comisión Genealógica y en Consejo como en reuniones preparatorias en las ocasiones que se han considerado convenientes.

### **7.- RELACIONES CON LA PRENSA.**

Por nuestra Asesoría se han seguido evacuando consultas hechas por los medios informativos de prensa, radio y televisión acerca de cuestiones relacionadas con la historia de la nobleza titulada o del vigente régimen jurídico de los títulos nobiliarios, evitando contestar las de carácter personal referentes a miembros de la Diputación o que pudieran ocasionar controversia o conllevar un riesgo reputacional para la institución.

### **8.- ENCUENTROS.**

Durante el año 2022 se han celebrado cinco Encuentros, todos ellos simultaneando la vía presencial y la vía telemática:

El 30 de mayo de 2022 el Ilmo. Sr. Conde de los Acevedos habló sobre “Honosres que tributan: Un recorrido por la historia de los títulos nobiliarios”; el 20 de junio de 2022 el Excmo. Sr. Conde de Areny habló sobre “Tendencias geopolíticas en el siglo XXI”; el 26 de septiembre de 2022 la Excmo. Sra. Duquesa de Medinaceli y el Excmo. Sr. Marqués de Vivola conversaron sobre “Sostenibilidad: ¿el nuevo paradigma de los inversores?”; el 17 de octubre de 2022 el Excmo. Sr. Duque de Tetuán impartió una conferencia sobre “Juan Sebastián de Elcano: el protagonismo exclusivo de la I Circunnavegación del mundo”; y el 21 de noviembre de 2022 el Ilmo. Sr. Vizconde de la Armería y el Ilmo. Sr. Marqués de Góngora realizaron una presentación sobre el aceite de oliva titulada “El zumo de la Aceituna”.

## **9.- DIGITALIZACIÓN DEL ARCHIVO.**

Dentro del proceso de renovación de los sistemas informáticos llevado a cabo el año anterior, se ha continuado digitalizando los documentos del archivo, así como la nueva documentación que va accediendo a la Diputación.

## **10.- PÁGINA WEB DE LA DIPUTACIÓN.**

La página web de la Diputación en sus diversas direcciones ([www.diputaciondelagrandeza.es](http://www.diputaciondelagrandeza.es), [www.diputaciondelagrandeza.com](http://www.diputaciondelagrandeza.com), [www.diputaciondelagrandezaytitulosdelreino.es](http://www.diputaciondelagrandezaytitulosdelreino.es), [www.diputaciondelagrandezaytitulosdelreino.com](http://www.diputaciondelagrandezaytitulosdelreino.com) y [www.dget.es](http://www.dget.es)) continúa ofreciendo información actualizada sobre temas relacionados con la Diputación y con la Fundación Cultural de la Nobleza Española. Ha recibido durante este año 191.271 visitas, lo que supone un notable incremento sobre las registradas el año anterior. Las secciones más consultadas han sido la Guía de Títulos, seguida por Títulos nobiliarios en el Boletín Oficial del Estado.

Del total de consultas el ochenta por ciento procede de España y el resto, del extranjero. Aparte de España, los Estados Unidos de América y México son los países desde donde se produce el mayor número de entradas.

## **11.- GUÍA DE TÍTULOS.**

Dentro de la página web de la Diputación, la Guía de Títulos constituye una de las aportaciones de mayor interés e importancia que realiza la Diputación. Es la única Guía completa existente en internet y la única que se encuentra en permanente estado de actualización, de modo que se encuentra al día en la información acerca de quién es el poseedor actual de una merced nobiliaria.

Se prosigue en la constante labor de incorporar la relación histórica de poseedores de Grandezas de España y Títulos del Reino, con los datos adicionales del monarca concedente, fecha de la concesión, etc.

En la base de datos, diseñada expresamente para la página web de la Diputación, además de los datos habituales en este tipo de guías (monarca concedente, concesionario de la merced, poseedor actual, etc.), se sigue incorporando la fecha de la Real Carta de sucesión o rehabilitación o, en su defecto el Real Decreto por el que se mandó expedir una u otra. Se prosigue añadiendo dos aportaciones: una, los demás títulos y grandezas que pueda ostentar un mismo poseedor; la otra, de mayor trascendencia, es la información relativa a los “sucesivos titulares”. A este respecto, se ha mejorado el sistema de búsqueda tanto de las mercedes nobiliarias como de los monarcas que las concedieron.

Entre las mejoras introducidas cabe destacar la posibilidad de desplegar la lista de monarcas y jefes de Estado para que el usuario pueda elegir el que desee. Ahora también es posible obtener de forma más sencilla el listado de Títulos con Grandeza de España, así como el listado de los restantes Títulos del Reino.

A día de hoy, hay en nuestra base de datos 3.791 Títulos y Grandezas, de los cuales 2.879 están vigentes y el resto, 912, o fueron títulos vitalicios o se encuentran vacantes.

## **12.- ASESORÍA GENEALÓGICA.**

Al igual que en años anteriores, continúan prestándose por nuestro Letrado Asesor a los miembros de la Diputación, con carácter gratuito, servicios de asesoramiento sobre expedientes de sucesión, cesión y distribución de Grandezas y Títulos, extensivos a aquellas personas que, a consecuencia del fallecimiento del anterior poseedor, solicitan información a la Diputación para preparar sus expedientes de sucesión.

Asimismo, se han atendido numerosas consultas sobre temas nobiliarios de diversa índole, efectuadas tanto en visitas personales como por vía telefónica y sobre todo por correo electrónico, no solo por miembros de la Diputación, sino también por personas interesadas en los temas nobiliarios dentro y fuera de España.

Igualmente, a través de nuestra página web se informa del movimiento de Grandezas y Títulos que se publica en el Boletín Oficial del Estado.

## **13.- CONVENIOS DE COLABORACIÓN.**

En junio y julio de 2022 se renovaron los convenios de colaboración suscritos por la Fundación Cultural de la Nobleza Española

con la Fundación de Amigos del Museo Thyssen-Bornemisza y con la Fundación de Amigos del Museo del Prado, respectivamente.

Asimismo, el 7 de noviembre de 2022 se firmó un convenio de colaboración con la Fundación Real Fábrica de Tapices para el desarrollo y ejecución conjunta de proyectos culturales que contribuyan al conocimiento de la actuación de la Corona de España y de la nobleza titulada española en relación con la difusión y conocimiento de las artes a lo largo de la historia y, en especial, con su actuación en la Real Fábrica de Tapices.

#### **14.- ACTIVIDADES CULTURALES.**

La Fundación Cultural de la Nobleza Española, institución directamente vinculada a la Diputación de la Grandeza, ha realizado durante el año 2022 las siguientes actividades culturales:

A) En el capítulo de conferencias ha proseguido, en colaboración con la Fundación Banco Santander, el ciclo ya clásico de “Biografías e Historia” sobre “América, España y las independencias. 200 años de un proceso complejo”. Fue organizado un año más por la catedrática y académica doña Carmen Iglesias, Condesa de Gisbert. Las intervenciones tuvieron lugar los días 18, 24 y 31 de mayo y 7 de junio de 2022, a través del canal YouTube de la Fundación Banco Santander.

B) Como fruto del convenio de colaboración suscrito con la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando se han celebrado dos conferencias en la sede de dicha institución y organizada por ella: La primera tuvo lugar el 27 de octubre de 2022, bajo el título “Relaciones entre la nobleza y la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando desde su etapa fundacional en 1752 hasta el siglo XIX”. Fue impartida por la historiadora del arte doña. Mercedes González de Amezúa.

La segunda fue impartida el 17 de noviembre de 2022 por el Vicedirector de la Academia y jurista Excmo. Sr. Don Alfredo Pérez de Armiñán y llevó por título “La Academia y la nobleza en los siglos XIX y XX”.

C) En el capítulo de visitas y viajes culturales se han organizado dos: La primera de ellas fue una visita al Castillo de los Mendoza en Manzanares el Real, promovida por la Excm. Sra. Duquesa del Infantado, que tuvo lugar el 22 de septiembre de 2022; y la segunda se hizo a la villa de Alba de Tormes para visitar la exposición “Teresa de Jesús, Mujer, Santa, Doctora” y el castillo de los Duques de Alba, dónde se conserva la Torre del Homenaje. Se realizó el 20 de octubre de 2022.

Se han realizado, además, dos visitas a la sede de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando: Una al Museo el 26 de septiembre de 2022; y otra el 21 de noviembre a la Galería de Retratos, seguida de un almuerzo-coloquio en el Nuevo Club.

D) Dentro del convenio de colaboración con la Fundación San Pablo-CEU, se impartió por doña Rosana García-Serapio, profesora del CEU de Arte del Renacimiento y Barroco, un curso titulado “Conocer Madrid II”, durante los meses de octubre, noviembre, y diciembre.

E) Hemos seguido colaborando con las Fundaciones Amigos del Museo del Prado y del Museo Thyssen. Los miembros adheridos a estos convenios han podido visitar las exposiciones organizadas por el Museo del Prado: “Tornaviaje. Arte iberoamericano en España”, el 24 de enero de 2022; “Annibale Carracci. Los frescos de la capilla Herrera”, el 25 de abril de 2022; “Paret”, el 13 de junio de 2022; y “Otro Renacimiento. Artistas españoles en Nápoles a comienzos del Cinquecento”, el 28 de noviembre de 2022. Y las del Museo Thyssen: “Hiperreal. El Arte del trampantojo”, el 4 de abril de 2022; “Alex Katz”, el 5 de septiembre de 2022; y “Picasso/Chanel”, el 12 de diciembre de 2022.

F) La Fundación Cultural ha publicado el libro “Don Fadrique Álvarez de Toledo. El sueño, la gloria y la realidad del poder”, del que es autor don Álvaro Bueno Blanco, que fue presentado en el Instituto de Historia y Cultura Naval el 22 de junio de 2022.

#### **15.- Misa de sufragio.**

La misa en sufragio de los Grandes y Títulos fallecidos y de sus familiares durante el año 2021 tuvo lugar el 23 de marzo de 2022 en la iglesia parroquial del Santo Cristo de la Salud, en la calle de Ayala.

Madrid, 1 de marzo de 2023.



La Duquesa de Arcos

Decana